

Confirman 240 casos sospechosos de dengue ante aumento del mosquito

Aparición de focos en sector residencial hizo que autoridades regionales decidieran levantar Alerta Amarilla por el alto riesgo que existe de contaminación por la picadura del *Aedes aegypti*.

María José Collado Rojas
mariajose.collado@estrellaarica.cl

El director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Franz Schmauck, confirmó que Arica y Parinacota se encuentra en Alerta Amarilla por el alto riesgo que existe de contaminación hacia la población del mosquito *Aedes aegypti*.

Sostuvo que se desplegarán recursos locales y regionales que permitan una articulación de atención coordinada en la población para mitigar la acción del mosquito, así como impulsar la educación en los habitantes.

Por otro lado, el seremi de Salud, Leonardo Valenzuela, informó que se encontraron más de 90 zancudos adultos en una zona residencial, lo que genera un riesgo sanitario mayor en la población. "Se están aplicando las fumigaciones en más de 24 domicilios y vamos a seguir avanzando con los procesos de fumigación y búsqueda. Más o menos son 450 casas que tenemos que vigilar y



AUTORIDADES DE LA REGIÓN SE REUNIERON EN UN COGRID PARA DETERMINAR LAS ACCIONES A SEGUIR FRENTE A LA PROBLEMÁTICA.

buscar en consideración de ese foco".

Detalló que los hallazgos se han realizado en el sector norte de Arica y en pasos carreteros, específicamente en Cuya y en la entrada de Lluta, cuyos sitios han sido fumigados, logrando el exterminio de 90 especies adultas, más de 1.300 huevos y entre 40 a 50 larvas y pupas en los distintos criaderos.

"Estamos sobre los 240

3

casos de dengue, todos importados se registran a la fecha en la región. En 2023 hubo 14.

casos sospechosos en la región. En el último foco tenemos unos 18 exámenes ya realizados a sospechosos, personas con picaduras y algún síntoma. Agradecemos a la atención primaria y al Servicio de Salud que tienen la vigilancia y nos reportan cuando llegan personas con estos antecedentes", dijo.

Respecto a enfermos a causa de picaduras, el seremi sostuvo que en lo que

del año se registran tres personas positivas con dengue, todos importados, ninguno vinculado a los hallazgos anteriores. "Todavía no tenemos casos autóctonos, pero seguimos haciendo la búsqueda activa de casos en personas con síntomas o antecedentes de picadura y también la búsqueda intencionada si es que alguno de ellos se presentó en algún centro de salud con síntomas".

Agregó que el año pasado se registraron 14 casos de dengue importado y un caso de malaria. "Llamamos a la población a que si vamos a los domicilios para poder inspeccionar, nos permitan ingresar. De casas donde estamos hoy en día abocados a la búsqueda por el hallazgo hemos encontrado algunas que no podemos ingresar. También llamamos a comunicarse por teléfono o a través de las redes sociales de la Seremi de Salud para poder vincularnos".

La autoridad sanitaria recordó que la picadura de *Aedes* es como la de un zancudo común, pero puede transmitir enfermedades como el dengue, el zika, el chikunguña y la fiebre amarilla. Produce dolor de cabeza, articulaciones, detrás de los ojos y fiebre. "Estas son situaciones de riesgo y llamamos a acercarse a cualquier centro de salud asistencial, indicando que tuvo picadura de un zancudo o viaje al extranjero, además de mencionar síntomas de dengue, que es la enfermedad más masiva que tenemos en la región sudamericana".